

Invitation à une conférence suivie de buffet

Conférencier	Pierre Avril, Correspondant du Journal « Le Figaro » pour l'Allemagne
Thème	“Quel bilan tirer de la visite d'Etat en Allemagne d'Emmanuel Macron et des élections européennes?”
Date	Jeudi 17 juin 2024 à 19 heures
Lieu :	Evangelische Akademie, Römerberg 9, Frankfurt
Langue	Française

Le thème: Pierre Avril fera partie des journalistes accompagnant Emmanuel Macron lors de sa visite d'État du 26 au 28 mai prochain et observe l'actualité allemande depuis les dernières élections européennes en 2019.

Les sujets sur lesquels France et Allemagne doivent s'entendre ne manquent pas : rendre l'Europe compétitive et moins dépendante des Etats-Unis et de la Chine, comment se défendre face à la Russie et endiguer les flux migratoires d'Afrique et du Moyen-Orient et réduire la dépendance face à la Turquie. Tous ces sujets auraient dû être au cœur de la campagne pour les européennes, qui reste dominée par des sujets nationaux.

Lors du dernier scrutin de 2019, les chrétiens-démocrates du PPE et les sociaux-démocrates avaient pour la première fois manqué la majorité absolue à Strasbourg, les conduisant à s'allier aux libéraux (avec les députés français d'En Marche et du FDP). Cette majorité était nécessaire entre autres pour confirmer Ursula von der Leyen à la tête de la Commission européenne. Or, ces groupes perdront en importance : les sondages donnent à peine 17 % à la liste « Renaissance » et 5 % au mieux au FDP. Les sociaux-démocrates perdront aussi, notamment en Allemagne et Ursula von der Leyen doit craindre pour sa majorité.

Les troubles-fêtes sont les radicaux de droite : ils progressent partout, d'Allemagne en France, d'Italie aux Pays-Bas. De surcroît, les 13 députés du parti hongrois Fidesz de Victor Orban font encore partie du groupe PPE, mais souhaitent rejoindre l'un des deux groupes d'extrême droite, malgré les yeux doux que leur fait le Président du groupe PPE, l'Allemand Manfred Weber de la CSU. Les sondages prévoient que 70 % des jeunes électeurs français s'abstiendront. Pour ceux qui voteront, leur préférence va au Rassemblement National et à la France Insoumise. Valérie Hayer n'obtiendrait que 4 % des voix des 18-24 ans.

Notre conférencier : Originaire de Lyon, Pierre Avril a commencé comme professeur d'éducation physique et sportive (EPS) dans la région parisienne, après une jeunesse très sportive. Il s'est orienté vers le journalisme vers l'âge de 30 ans. Il est grand reporter au Figaro qu'il a intégré en 2000 après une expérience de cinq ans dans la presse économique, en particulier à l'Usine Nouvelle. Il a été correspondant du Figaro à Bruxelles de 2003 à 2009, où il a couvert les institutions européennes, puis correspondant à Moscou de 2009 à 2019, et enfin correspondant à Berlin depuis 2019. Son hobby est la musique classique et en particulier la flûte traversière.

Mit freundlichen Grüßen / Avec nos cordiales salutations

Christophe Braouet
Président



Réponse (R.s.v.p jusqu'au 10 juin 2024)

O Je participe/Nous participons à la conférence de Pierre Avril le 17 juin 2024

O Ich/Wir nehme(n) teil und überweise(n) 15 € für Nicht-Mitgl. auf das Konto der DFG IBAN DE65 5007 0024 0092 0553 00 mit Referenz „Avril“

Nom(s) /Prénom (s) : _____

Tél./-Mail : _____